



Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”

Exodo 24:16

AÑO XXIII: NO. XXXIX 24 SEPTIEMBRE 2023

¿Quién más?

*Hoy cuando la vanidad quiso estar presente,
Tu Palabra me ha colmado de Tu humildad.*

*Hoy cuando la incertidumbre me quiso alejar,
Tus promesas me acercaron más a Ti.*

*Hoy cuando la escasez dice que no tengo nada,
Tu sostén me hace ver que Tu eres mi todo.*

*Hoy cuando la confusión quiere aprisionarme,
Tu cayado me sigue guiando a Tu verdad.*

*Hoy cuando la maldad luce como lo mejor,
Tu bondad me hace ver que Tu eres Dios*

FAHR

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R. / SGAR 13 1019/2003
Cáliz #13, Col. El Reloj, Alcaldía, Coyoacán, C.P. 04640



Tel: 555618 05 65

sinaide coyoacan



www.sinaidecoyoacan.org

pastorsinaicoy1@gmail.com



El Dios que guía Deuteronomio 2:24-25

Intro. Dios ha querido que por su voz y mano su pueblo entienda que Él es quien los sostendrá, ya sea a través de un largo recorrido por el desierto y el entrar a la tierra que les prometió. La voz del Señor ha estado en comunicación más que continua con Moisés y su mano ha guiado y ha disciplinado al pueblo una y otra vez. Ahora las primeras palabras, tres imperativos, en el **v 24** resumen lo que Dios ha querido comunicar con su presencia siempre. El Señor solo ha querido guiar a su pueblo, **Sal 32:8**. La voz de Jehová Dios anuncia su voluntad y su mano ayuda a que el ser humano cumpla con esa voluntad, por ello la primera orden es: “levantaos”.

1. Guía que exhorta. “Levantaos, salid, y pasad el arroyo de Arnón;” La voz celestial lo dice y la mano divina lo hace. La misma mano que levantó a José cuando parecía que todo iba mal, **Gén 39:3**, la misma mano que iba a levantar a Noemí cuando parecía que lo había perdido todo, **Rut 1:22**, la misma mano que levanto al pueblo en su regreso del exilio, **Esd 8:22**, La voz comunica y la mano confirma que Dios está presente y que se sigue comunicando con su pueblo. Lo más importante para el pueblo y ahora para nosotros es escuchar esa voz y tomar su mano para estar de pie. El pueblo debe salir y pasar por diferentes lugares, y en todos debe esperar por la guía del Señor, los **vv. 4, 8, 13 y 18** lo hacen ver. Pasen por esos caminos, pero escuchen mi voz, y mi mano los sostendrá. Porque demanda mucho más esfuerzo para el ser humano esperar y obedecer que hacer mal las cosas y después tratar repara sus fallas.

2. Guía generosa. “... he aquí he entregado en tu mano a Sehón rey de Hesbón, amorreo, y a su tierra;” La mano de Dios trae protección, cuidado y sostén, pero también disciplina, como ya lo vimos, **v. 15**, la mano de Dios trae justicia y en Su soberanía Dios usa diferentes instrumentos para disciplinar, La frase “ha entregado en tu mano”, debía traer responsabilidad al pueblo, la misma responsabilidad de no aprovecharse de pueblo débil o la de pelear con el pueblo hermano, es la misma cuando Dios nos ha entregado algo en nuestras manos, y es que cuando nos sentimos confiados, cuando sabemos que estamos en una posición cómoda y no hay manera de perder, olvidamos que la seguridad viene de la guía de Dios. Para que las cosas sigan siendo seguras debemos seguir obedeciendo. Señor, yo sé que tú me has entregado algo, que esto viene de ti, que si mis manos puedes tomar algo es porque ha sido tu voluntad. Ahora guíame con tu incomparable e inmensurable sabiduría a los que sigue. Que mi mano sea Tu mano. Los amorreos era un pueblo pagano que estaba ocupando la porción de la tierra que sí era para los Israelitas, y es muy probable que la razón para ser entregados por Dios es que más adelante, este pueblo seria la raíz de la decadencia de Jerusalén, ya que la idolatría amorrea contaminó la religión del reino del norte y el reino del sur, **1 Rey 21:25-26, 2 Rey 21:10-11**. No aceptar la guía del Señor, no pedir su guía nos puede llevar ser guiados por otros.

3. Guía que fortalece. “... comienza a tomar posesión de ella, y entra en guerra con él”. Dios es quien proveerá siempre, Él es quien da a su pueblo, y Él es quien dice cuando es momento para tomar lo que nos ha dado. Eso debía quedar claro, ya que cuando el pueblo quiso salir a la guerra sin la guía de Dios fue derrotado, **Dt 1:41-46**, ahora la instrucción es que debe tomar posesión y eso

significaba que tendría que luchar porque Dios usaría a su pueblo para disciplinar a los idolatras amorreos, pero lucharía con la certeza de que la victoria era suya. Dios es justo y no importaba si era su pueblo el desobediente o si era un pueblo pagano, Él siempre ha disciplinado a quien lo amerite, **Hab 1:5**, y usa diferentes instrumentos para quebrantar nuestras vidas y hacernos ver nuestro pecado. La guía de Dios siempre apuntará a la justicia con el fin de poner orden en la vida del ser humano.

4. Guía que se manifiesta. “Hoy comenzaré a poner tu temor y tu espanto...” La guía divina continua y enfatiza que el día en el cual Él se manifestara por medio de su pueblo ha llegado y ha llegado para hacerse notar. El temor y el espanto solo pueden indicar que lo que Dios hará con su pueblo impactará en gran manera a los otros pueblos y naciones. La presencia del pueblo será la presencia de Dios, ya que cuando se produce temor y espanto, así como la mano en a la cual el rey amorreo fue entregado fue la del pueblo, pero realmente por la mano de Dios, así también el temor y el espanto no serán al pueblo israelí, serán por saber quién los acompaña. El Dios que les aseguro la victoria y les ha dado la tierra que los amorreos habitan, pero que está reservada para el pueblo instrumento de Dios.

5. Guía en todo lugar. “... sobre los pueblos debajo de todo el cielo, ...” El impacto sobre las otras naciones será más que grande, será universal, “sobre todo cielo”, lo indica. No habrá naciones que no teman o se espanten ante la presencia del pueblo de Dios, y es que esa es la imagen y la semejanza de Jehová Dios, la que todos pueden ver, pero pocos desean aceptar como guía para tratar a los demás, a la que todos pueden clamar, pero no todos quieren

obedecer. Dios sigue hablando y por su mano no habrá pueblo que no conozca el temor y el espanto mientras el pueblo de Dios este de pie. Para eso ha sido levantado, para cumplir la voluntad de Dios. El mensaje ahora es que no importa a donde sea enviando el pueblo, todo lugar en donde haya cielo será lugar donde la guía de Dios estará, **Prov 11:14**. Eso es lo que realmente causa el temor y el espanto para los que pudieran estar en contra de los mandatos de Dios.

6. Guía que redime. “... los cuales oirán tu fama, y temblarán y se angustiarán delante de ti.” Dios ha sido conocido por todos a través de la historia, y Él quiere que los que sus escogidos sean fieles a sus mandatos y sean conocidos por ello también. Dios hará que su pueblo sea realmente conocido, **שְׁמָה** /shemá/, “fama”, algo oído, sonido, rumor, anuncio; fama, noticia, nueva, palabra, rumor, resonante. Todo habla de algo que se manifiesta y atraerá la atención de los demás. El pueblo pudo ver que si Dios los había de guiar era para darle una identidad. Un pueblo que había sido esclavizado, y que había sido errante, sin un lugar donde habitar, ahora sería más una nación llena de hombres y mujeres, dignos de ser creados a la imagen y semejanza del Dios que los conducía a la tierra prometida. Ahora serian reconocidos y los que estuvieran frente a ellos sabrían que la presencia de Dios los acompañaría. Amén.

Aparte del libro de Apocalipsis, el pasaje profético más extenso e importante del NT se encuentra en **Mateo 24—25**, y se conoce como el Discurso del Monte de los Olivos. Es el segundo mensaje más prolongado de Cristo registrado en las Escrituras. Este discurso del Monte de los Olivos fue un mensaje privado para sus discípulos, dado en Jerusalén y casi al final de su ministerio sobre la tierra. Seguramente los discípulos se preguntaron cómo era posible que algo tan espectacular como el templo pudiera quedar desolado. La predicción solemne de Cristo en el sentido de que ni una sola piedra quedaría de pie los sorprendió todavía más, y sin duda los dejó confundidos.

Ellos plantearon en realidad tres preguntas: *¿cuándo serán estas cosas, y qué señal habrá de tu venida, y del fin del siglo?*

El Señor refiere que deben acontecer ciertas cosas y enseguida da una secuencia. Ahora la secuencia que presenta no quiere decir que va en un orden interrumpido. Empieza, pero estos se van entrelazando de tal forma que forman señales muy tangibles en un mismo tiempo y luego periodo. Sin embargo, existe una palabra clave que da el Señor en **Mateo 24:8** “**Y todo esto será principio de dolores.**” La palabra dolores era usada para ejemplificar los dolores en un parto, Jesús nos indica que las cosas serán progresivas y se irán intensificando, siendo estas tribulaciones señal inequívoca de la pronta llegada del Mesías para juzgar a la humanidad pecadora y establecer su reino milenar. Entonces, este **versículo 8** es un indicativo del periodo que iniciará. Este pasaje en especial nos refiere a un periodo que se divide en dos partes, la primera se conoce como “**la tribulación**”, aplicando el significado y uso de la palabra “**dolores de parto**”, indica que iniciamos los dolores y pasaremos conforme el dolor aumenta como en una mujer que está a punto de dar a luz. Lo que conforma el segundo periodo que se conoce por ende como: “**la gran tribulación**”. Y el Señor lo refiere en el **versículo 21** “**porque habrá entonces gran tribulación, cual**

no la ha habido desde el principio del mundo hasta ahora, ni la habrá.” Y enseguida en los versículos que siguen comienza a dar algunas señales de los acontecimientos previos. ¿Cuánto dura? ¿Por qué debe haber un periodo?

1. LAS SETENTA SEMANAS DE DANIEL

Daniel es un libro tan perfecto, tan bien elaborado y completo, porque trae desde aspectos históricos bien establecidos, bien delineados, así como aspectos de los reinos y también la profecía deja con la boca abierta a cualquier historiador. **Daniel 9:20-27** se vincula con **Mateo 24** y con **Apocalipsis**.

- A. Hay **70 semanas** determinadas sobre Israel y sobre Jerusalén. Cada semana tiene una duración de **7 años**, lo que suma **490 años**.
- B. Dentro de estas semanas, el fin es ***acabar*** con las ***prevaricaciones*** y ***poner fin al pecado, expiar la iniquidad, traer justicia perdurable, sellar la visión y la profecía, y ungir al Santo de los santos.***
- C. ¿A partir de cuándo corren las semanas o cuando empiezan? Desde *la salida de la orden para restaurar y edificar a Jerusalén hasta el Mesías Príncipe, habrá 7 semanas más 62 semanas [483 años]*, en donde se edificará la plaza y el muro, pero esto en tiempo angustiosos.
- D. Dice el versículo 26: “**Y el pueblo de un príncipe que ha de venir.**” Ahora, aquí usted tiene un príncipe con una **p** minúscula, no una **P** mayúscula. ¿Quién es el príncipe que ha de venir? No es otro, que el **anticristo**.

2. LOS IMPERIOS QUE PRECEDEN AL REINO ETERNO DEL SEÑOR

Regresemos a **Daniel 7** que comienza diciendo una realidad histórica inicial conforme entramos a este séptimo capítulo, algo que

realmente sucedió en el espacio y el tiempo reales. Nabucodonosor ha estado muerto ya por varios años, la cautividad judía se estaba volviendo algo más y más aterrador. Y se estaban preguntando si algún día serían restaurados a su tierra. Y fue en este momento mismo que Dios le habla a Daniel en una visión. ¿Cuál es el corazón y el alma de la visión? El punto primordial de esta visión **es la venida del Rey y el establecimiento de Su reino eterno**. Ese es el tema de la visión, que va a venir un monarca final que va a establecer un reino glorioso [**verso 13**]. Esto es lo importante y de hecho es el punto que tomamos de **Santiago 5:7-11**. Cabe hacer mención, que esto que fue revelado a Daniel, también fue mostrado a Juan en Patmos, es emocionante porque tenemos un paralelo de la visión apocalíptica de Juan, en el libro de **Apocalipsis 4 al 5**. Y también es mencionado por el Señor Jesús en **Mateo 24:30**. Bien, para llegar a ese final, tiene que haber 4 reinos previos.

Retomemos la idea de **Daniel 9:26**, nos quedamos de que se identifica con un príncipe. ¿Con qué pueblo será él identificado? Y también ¿Cuántos imperios mundiales son los que Daniel señala? Son cuatro: El primero es Babilonia, el segundo es Medo Persia, el tercero es Grecia, el cuarto es Roma.

Daniel 9:3, dice: “**Y cuatro bestias grandes, diferentes la una de la otra subían del mar.**” La palabra grande literalmente significa muy grandes, enormes, masivas, monstruos. No son un animal, pero son como algunos animales, solo pueden ser descritos en términos de lo que podemos entender. Estos imperios ya habían sido vistos por Nabucodonosor quien era un pagano en ese momento y entonces su visión fue la desde el punto de vista del hombre. Pero cuando Daniel las ve, debido a que las ve con el ojo de Dios, él ve a bestias salvajes fuera de control porque esa es la percepción de Dios. Ahora veamos cada una de las cuatro bestias:

- **(V. 4) la primera es Babilonia**, los leones simbolizaban al imperio babilonio. Sus alas fueron arrancadas. La mayoría de los comentaristas dicen, con que esta es la humillación de Nabucodonosor.
- **La segunda bestia (V. 5)**. Después del imperio babilonio vinieron los medo persa. Tiene que ser el imperio medo persa, fuerte como oso, conocido por su fuerza y ferocidad en la batalla, como se nos indica en **Isaías 13**.
- **(V. 6) La tercera bestia (leopardo)** es rápida; cuya agilidad y velocidad, además de su sed insaciable de sangre, señala a un depredador feroz. Es evidente que esta es la nación de Grecia, la cual siguió al imperio medo persa, con cuatro de alas de ave en sus espaldas. Observe que tenía **cuatro cabezas**. ¿Por qué? La fase final del imperio mundial de Alejandro Magno fue dividida entre sus cuatro generales.
- **La cuarta bestia (V. 7)**, Claramente refiere a Roma. Esta no se parece a ningún animal, es simplemente una bestia impresionante, es muy parecida a la bestia de Apocalipsis 13 a la cual se refiere al imperio romano revivido y en cuyo caso, el anticristo presidirá.

¿Cuál es la idea de todo esto?

Entonces emanan cuatro superpotencias, dice esta declaración sorprendente, **“Y tenía 10 cuernos.”** En las Escrituras un cuerno se refiere a autoridad, a poder o a un rey. Entonces Daniel dice, **“¿Ahora qué significa esto?”** Y el ángel le dice, **“Estos son cuatro reyes que se levantarán en la tierra.”** Es decir, “habrá cuatro imperios mundiales.” Como lo señala **Apocalipsis 17:11-12**. Le hago hincapié en el **versículo 7** que **“tenía 10 cuernos”**, eso todavía no se ha cumplido. Ningún imperio ha tomado el lugar de Roma. Por lo tanto, todavía está por venir un tiempo en el que habrá un imperio *romano revivido*. Esto es señalado en el libro de Apocalipsis, que precederá a la Segunda Venida de nuestro Señor Jesucristo, lo

impresionante es que todo se cumplió cabalmente, lo porvenir será llevado a cabo de la misma manera, porque quien lo prometió es Fiel para llevar a cabo todo lo que dice y promete.

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán.
P. David Mata González. CdMx. Sep 24, 2023

Para reflexionar...

NO CRITIQUE A LOS DEMÁS Parte 3

Dios bendice a los compasivos, porque serán tratados con compasión.

Mateo 5:7 (NTV)

En tercer lugar, una actitud crítica retrasa nuestro progreso y el de aquellos que pertenecen a nuestro círculo de interacción. El aislamiento de María logró que todo el pueblo detuviera su marcha hacia la tierra prometida. "Así María fue echada del campamento siete días; y el pueblo no pasó delante hasta que se reunió María con ellos" (*Números 12:15*).

¿Has formado parte alguna vez de una organización en la que una persona que siempre busca los fallos haya acabado por destruir la eficacia y el progreso de todo el grupo? ¿Y qué pasa con esos padres o esos cónyuges que son tan críticos con el hijo o con su pareja que estos son incapaces de desarrollar las habilidades necesarias para enfrentarse a la vida?

Si eres tú la persona crítica, trata de identificar la raíz del problema que causa tu comportamiento e intenta eliminarlo de tu vida. ¿Qué nos hace ser críticos? El espíritu crítico es un comportamiento que se aprende. Aquí hay algunas de las razones de por qué la gente tiene un espíritu crítico:

Muchas personas críticas fueron educadas por padres u otras personas que no sabían cómo reafirmar a los demás, así que nunca tuvieron un modelo positivo. Algunos padres creen erróneamente que ser críticos hace que los hijos tengan más éxito en la vida.

A veces, debido a los dones únicos que poseemos o a la experiencia, no nos detenemos a pensar que estos son únicos para nosotros, y nos han sido concedidos por la gracia de Dios. Por lo tanto, esperamos erróneamente que todo el mundo llegue a nuestro nivel. El orgullo y la arrogancia por los éxitos conseguidos puede también llevarnos a creer que sabemos lo que es mejor para cada ocasión; abajo con aquellos que no hacen las cosas a "nuestra" manera.

Nuestra ira no resuelta y nuestro dolor por incidentes pasados (o la envidia sin más) pueden hacer que guardemos resentimiento hacia alguien y que aprovechemos cualquier oportunidad para desacreditar su imagen a los ojos de los demás.

Por último, un espíritu crítico es a menudo un intento inconsciente de ocultar nuestros fallos y defectos echando una luz negativa sobre los demás. Te reto a que te detengas ahora mismo y pienses en la persona, el grupo o la organización con la que eres más crítica y ante quien los criticas. ¿Estás intentando crecer ante sus ojos?

Continuará ...

Adaptado del libro: "Controla tus emociones" de Deborah Smith Pegues

LECTURA DE LA BIBLIA EN UN AÑO

Lunes 25	1 Corintios 14:1-25 / 2 Reyes 8 / Jonás 3
Martes 26	1 Corintios 14:26-40 / 2 Reyes 9 / Jonás 4
Miércoles 27	1 Corintios 15:1-34 / 2 Reyes 10 / Miqueas 1
Jueves 28	1 Corintios 15:35-58 / 2 Reyes 11 / Miqueas 2
Viernes 29	1 Corintios 16 / 2 Reyes 12-13 / Miqueas 3
Sábado 30	2 Corintios 1:1-2:4 / 2 Reyes 14 / Miqueas 4:1-5:1
Domingo 1	2 Corintios 2:5-3:18 / 2 Reyes 15-16 / Miqueas 5:2-15

Embajadores del Rey

Invitamos a los padres de familia a que traigan a sus **hijos varones** a la clase de los **Embajadores del Rey**. Todos los domingos a las **6:00 pm**.

Velada de oración

El próximo **viernes 29 de septiembre** nos reuniremos para llevar a cabo una velada de oración más. **La cita es a las 7:00 pm en nuestro templo**

Visita del Misionero Pablo Hernández

El próximo **domingo 1ro de octubre** nuestro Hermano Pablo Hernández, quien es Misionero, viene a compartir con nosotros el testimonio de lo que Dios le ha permitido realizar. Esto será en el culto de las 11:00 am

Papás de Iglesia Infantil

Les informamos que el domingo 3 de septiembre iniciaron los ensayos para la Obra-cantata navideña, por lo que pedimos su apoyo para traer a los niños cada domingo. **El coro estará ensayando a las 10 am y la obra a las 11am antes de nuestras clases.** Informes con la hermana Nancy de Sánchez.

DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de una transferencia bancaria estos son los datos: **IGLESIA BAPTISTA SINAI DE COYOACAN AR Cuenta 00005885213**

CLABE 13218000058852137 BANCO MULTIVA

DOMINGO	ACTIVIDADES REGULARES	
CULTO MATUTINO	8:30 a 9:45 <u>hrs.</u>	11:00 a 13:00 <u>hrs.</u>
CULTO VESPERTINO		18:00 a 19:30 <u>hrs.</u>
ESCUELA DOMINICAL	10:00 a 10:45 <u>hrs.</u>	
IGLESIA INFANTIL	8:30 a 9:45 <u>hrs.</u>	11:00 a 13:00 <u>hrs.</u>
UNIÓN DE JÓVENES		16:00 a 18:00 <u>hrs.</u>
INTERMEDIOS		16:00 a 18:00 <u>hrs.</u>
MARTES	SOCIEDAD FEMENIL	10:00 a 12:00 <u>hrs.</u>
MIÉRCOLES	CULTO DE ADORACIÓN	19:00 a 20:30 <u>hrs.</u>
JUEVES	ORACIÓN	19:00 a 20:00 <u>hrs.</u>